



TRABAJADORES:
 Cuando durante estas horas ponía la atención más profunda a cada una de las manifestaciones que han venido produciéndose en

este largo y nutrido desfile, a través de sus carteles y letreros, yo estaba pensando, como Presidente de la República, si era posible que los distintos sectores que componen la nacionalidad pudieran

Con la Reforma Constitucional el Presidente Calderón Guardia sigue la pauta progresista de los Grandes Presidentes de la América Latina

El Pdte. Batista de Cuba en sensacional discurso que reproducimos defiende su decreto que LEVANTA LOS SALARIOS Y LAS GARANTIAS SOCIALES.

estar estimando una posición o actitud parcial en el Jefe del Estado. Cuando contemplaba después a una parte de la enorme multitud bajo el caliente sol del mediodía y a la otra abigarrada bajo la sombra de los árboles, para escuchar la palabra de los líderes de los trabajadores y la mía como Presidente de la República, he estado calibrando todos y cada uno de los pensamientos que podría yo pronunciar en este día frente a la enorme masa de los trabajadores de Cuba.

Cuando hacía esto han pasado por mi mente los distintos días infelices, turbios e inquietos que

nuestra nacionalidad ha vivido; han cruzado asimismo, por instantes como un rayo que hería mi cerebro, aquellos días turbios en los cuales fui parte también de esa enorme masa, confundido entre sus anhelos y entre sus ilusiones. Haciendo un conjunto de todas esas cuestiones que han hecho palpitar el interés colectivo de la nación, vengo a pronunciar mi palabra en el día de hoy para el pueblo de Cuba y para los trabajadores cubanos.

Quiero, deseo vehementemente, como Jefe del Estado cubano, cuya confianza me ha otorgado una enorme mayoría de nuestro pue-

blo, que vean en mi posición al que quiere y tiene necesidad de aplicar justicia, considerando por igual en ese aspecto a todas las colectividades u organizaciones, sin parcialidades o sentimentalismos nocivos al interés nacional.

Cuando hemos pasado horas enteras estudiando los problemas económicos y sociales de nuestro país, no hemos pensado a quién vamos a favorecer o a quién vamos a lesionar: hemos estado pensando cómo habríamos de hacer justicia aplicando la medida justa (aplausos). De ahí que, cuando en la sesión correspondiente del Consejo de Ministros, acordamos aumentar desde un 10 hasta un 25% los jornales y salarios de los trabajadores, hayamos tenido en cuenta cuáles son los altibajos, los vaivenes y la situación económica del instante. De la misma manera, hubiéramos producido la medida a la inversa, moderada y efectiva, si la capacidad económica de quienes deben contribuir a aumentar los presupuestos domésticos de las humildes familias, como retribución al trabajo, no estuviera en condiciones favorables y hubiera llegado hasta nosotros la convicción de esa verdad.

Ahora se ha dicho por organizaciones e individuos que deben abonar el aumento decretado por

(Pasa a la pág. 2^a)

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

SABADO 13 DE JUNIO DE 1947 Edición No 493

SAN JOSE, COSTA RICA

TRABAJO

¡Alerta con SELECCIONES!!

Por CARLOS LUIS SAENZ

Desde que "Selecciones" apareció por tierras de Hispanoamérica, el lector avisado pudo notar que se trataba de una revista más de esas financiadas por el gran capital y que son sus órganos de propaganda reaccionaria.

Desde luego, cuando los EE.UU. no habían entrado a la guerra, cuando todavía los retrógrados de esa nación abrigaban la esperanza de ganarle la partida a Roosevelt, con lo cual favorecían a Hitler, "Selecciones" llenaba sus páginas con artículos y más

(Pasa a la pág. 4^a)

Luchamos por la unidad de todo el pueblo porque sentimos que en estos momentos las conveniencias politiqueras valen menos que las del pueblo

El país está al borde de una verdadera catástrofe social. Las perspectivas económicas de la República son sombrías. El pueblo tiene derecho de

El pueblo espera que las autoridades actúen también contra los grandes almacenistas

Las autoridades fijaron precios para ciertos artículos de primera necesidad y tomaron medidas para hacer cumplir esos precios.

Sin embargo, el pueblo se pregunta: ¿Sólo al arroz y a los frijoles les van a fijar precios el Gobierno? ¿Y la manita, y las telas, y el cemento, y las herramientas? Hay infinidad de artículos que también son de primera necesidad y que están siendo objeto de grandes especulaciones. El pueblo espera que las autoridades actúen, no sólo contra los comerciantes pequeños, sino también contra los grandes almacenistas que se están enriqueciendo inmoderadamente a base de especulación.

exigir a los políticos, que piensen en la patria antes que en sus conveniencias. El pueblo tiene derecho a que los hombres responsables, colaboren en la obra de salvación colectiva. Por eso el Partido Comunista, que es el Partido del pueblo, ha lanzado la consigna de la unidad nacional frente al peligro. Los irresponsables pueden estar en desacuerdo con nuestra consigna porque ellos no se dan cuenta de la gravedad de la situación. Los políticos a quienes les interesa que el mar se revuelva para poder pescar ellos, también estarán contra nuestra tesis. Los que aspiran a diputaciones, lo mismo. Pero los hombres de trabajo, los empresarios, los finqueros, los obreros y campesinos, tienen que estar con nosotros. Es muy temprano para hacer politiquería. La campaña debe terminar. Lo que ahora debe interesarle al pueblo, no es el triunfo de este o de aquel se-

ñor, sino la resolución del gravísimo problema del arroz y de los frijoles que la república tiene planteado. UNIDAD NACIONAL, para pelear contra la miseria que nos amenaza, para pelear contra la quinta columna, para colaborar en la defensa del país y en la defensa del continente también.

Proyecto de ley para nacionalizar las tierras incultas presentó el consejo nacional de la U. Campesina al Congreso

Reforma de carácter fundamental para resolver el problema agrario se considera este proyecto cuyo texto reproducimos junto con el pliego que contiene las consideraciones en que se basa

Congreso Constitucional de la República. Salón de Sesiones. Señores diputados:

El Consejo Nacional de la Unión Campesina de Lucha por Tierras y Créditos presenta a consideración del Soberano Congreso de la República el presente proyecto de ley, cuyos propósitos expone a continuación.

Unas cuantas verdades para Chico Faerron, el antiguo servidor de la Simons y actualmente nazi número uno en Costa Rica

Chico Faerron—el abogado de las causas turbias—insiste en atacar las "garantías sociales". Ha escrito un artículo más en nombre de la "santísima propiedad" amenazada por la reforma constitucional. ¿Qué entenderá este señor Faerron por propiedad priva-

da? ¿Con qué derecho habla de propiedad privada el cómplice de la Simons, que es la compañía más ladrona que ha llegado al país y a la cual él sirvió por las treinta monedas de Judas? ¿Con qué derecho habla de propiedad privada el

(Pasa a la pág. 4^a)

¿Qué se hizo el agua del Río Tiribí?

Sigue hablándose de un proyecto para abastecer de agua a San José, trayendo ese líquido de muy lejos con un costo muy elevado.

Una vez más preguntamos: ¿Qué se hizo el agua del Río Tiribí que el Municipio estaba obteniendo mediante una nueva captación? ¿Por qué se prescindió de esa agua? ¿Es que han triunfado las maniobras de tres grandes finqueros de Tres Ríos? ¿En qué forma lograron esos finqueros hacer triunfar su maniobra? ¿Estudió la comisión especial la historia del Río Tiribí y la historia de la nueva toma? Si la comisión no ha hecho esos estudios nosotros sí los hemos hecho y los pondremos en conocimiento del país en cuanto logremos ver claro en el fondo de este embrollo.

Con malévolos intención los reaccionarios tergiversan el sentido de las Reformas Sociales

Siguiendo el ejemplo de sus camaradas: los fascistas españoles, los nazis y fascistas criollos y los reaccionarios de todas clases, acusan de comunistas las medidas progresistas adoptadas por el Gobierno

La reacción continúa, velada y abiertamente, su sistemática campaña contra la Reforma Constitucional y contra la Ley de Seguro Social. La técnica empleada consiste ahora en propalar una serie de rumores falsos, respecto a la orientación y finalidad de esas medidas, acusándolas de comunismo. Consiste también en propalar el rumor estúpido de que el señor Presidente de la República está sirviendo de instrumento a nuestro Partido y que los comunistas somos los que mandamos ahora en Costa Rica. Esta última afirmación se atreve a hacerla, "más en serio que en broma",

hasta el "Diario de Costa Rica" del domingo próximo pasado.

Por otra parte, se trata de confundir a los simpatizantes

de nuestro Partido difundiendo la especie de que estamos entregados en manos del Gobierno.

(Pasa a la pág. 4)

15 de Junio Gran Mitin a las 7.30 p.m.

Tema:

La Unidad Nacional en estos críticos momentos

HABLARAN:—Jaime Cerdas y Carlos Luis Sáenz

Próximamente GRAN TRASMISION DE RADIO



Por medio del diputado MANUEL MORA V.

el Partido Comunista explicará al pueblo los últimos acontecimientos políticos.

Esté atento a la fecha de la Trasmisión

816 suscritores

tiene TRABAJO en San José, esta semana.

Cuándo tendremos los 1.000 suscritores?